

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

LA LLEGADA DE RUSOS A MARSELLA.—INDIGNACION DE LOS ALEMANES.—LO QUE DICE LA PRENSA.

La llegada de rusos a Marsella, ha producido muy desagradable impresión entre los alemanes que se muestran descontentados y lanzan su fantasía a quitar importancia a esta nueva prueba de la firmeza de la unión de los aliados.

"Frankfurter Zeitung" reproduce un artículo de un periódico de Rusia en el que dice que los rusos recientemente llegados a Francia son marinos que naufragaron en el Mar del Norte o trabajadores rusos procedentes de los Estados Unidos, o serbios fugitivos de Corfú.

UN DISCURSO DE WEISKIRCHNER.—LAS ESPERANZAS ALIADAS EN VIENA.

El periódico vienes "Zit" publica un discurso de Victor Weiskirchner, alcalde de Viena en el que hoy párrafos como el siguiente:

Nuestra vida es muy difícil y dura. Los habitantes de Viena han dado hasta pruebas de sacrificio que merecen toda nuestra admiración pero deben emplear todas las energías, si quieren luchar hasta el fin.

Después al aludir a las privaciones impuestas por la falta de alimentos, añadió, que aun siendo grave la situación, es mejor que la de las grandes ciudades alemanas.

El comité alemán de abastecimiento de aceites y grasas, anuncia que los productos derivados de la manteca, puestos a la venta en la plaza, las últimas semanas, contienen un 50 por ciento de gusa alguna grasa.

También se anuncia cómo el aceite se compone de 98 por ciento de agua.

El público está avisado para que rechace tales productos.

PERIÓDICOS ALEMANES SUSPENDIDOS.

Después de comenzada la guerra han suspendido su publicación por falta de anuncios, 3.075 periódicos alemanes.

LA ENSEÑANZA POLONESA.—EL DISCURSO DEL OANCILLER.

Después del discurso del canciller alemán ofreciendo librar a Polonia de la tiranía rusa, en el consejo municipal hay solo 10 poloneses y 50 alemanes.

El planés Kervoski propuso que se enseñara la lengua polonesa en las escuelas oficiales.

La mayor parte de nuestra población, es polonesa. No obstante se prohíbe enseñar a los niños la lengua polonesa.

Esta proposición fué rechazada mientras los alemanes, contra el parecer de los poloneses volaban la bandera del museo Hindenburg, exclusivamente militar.

NUEVOS CASOS DE SABOTAJE DE LOS ALEMANES.

Se conoce un nuevo caso de sabotaje contra las mecánicas norteamericanas. Un telegrama de Homa dice que han sido encontradas estropeadas y rotas algunas, varias cajas de conservas de carne dirigidas a dos casas norteamericanas.

LOS SOCIALISTAS ALEMANES

El partido socialista alemán, que dirige Hease, el cual se ha opuesto a los créditos de guerra, recibe diariamente adhesiones de los electores del tercer distrito de Berna. expresaron su aprobación por el movimiento. La Asociación socialista "Demokratik Brudern" ha tomado del mismo acuerdo y pide a la asamblea parlamentaria que se abstenga en adelante de votar todos los créditos.

LA ACTITUD DE LAS TROPAS BULGARIAS.

Los movimientos agresivos de las tropas búlgaras, ha obligado al

Gobierno griego, a pedir a Austria y Alemania, explicaciones precisas sobre el objetivo de Bulgaria en los Balcanes y sobre todo si Bulgaria insiste en sus pretensiones sobre Kavalla, Salónica y Macedonia griega.

Los imperios centrales han contestado que Bulgaria renunciará a tales aspiraciones si Grecia adopta una actitud francamente hostil a los aliados y se opone por todos los medios al traslado de tropas servias de Corfú a Salónica y no impide a los submarinos alemanes aprovisionarse en aguas griegas; condiciones que equivalen a rechazar Bulgaria los deseos de Grecia.

PARTE FRANCESA.

El comunicado oficial de París dado a las tres de la tarde, dice así:

En Argonne un golpe de mano de los franceses, dado durante la noche al norte de Four Caris, les permitió desalojar de una trinchera al enemigo y coger varios prisioneros. En la orilla izquierda del Mosa, se reunieron ayer fuerzas alemanas en los ramales de fortificaciones al norte de la cota 304, al objeto de lanzarse en una sección contra las líneas francesas, pero fueron atacados con granadas y dispersados por la artillería francesa.

Durante el cañoneo, fué volado un depósito de municiones enemigas.

En la misma región, los alemanes bombardearon durante la noche, el conjunto del sector, especialmente las regiones de Esnes, Avocourt y cola 804.

En la orilla derecha del Mosa, después de violenta acción de artillería dirigida contra las primeras líneas francesas y disparos de contención de gran intensidad, los alemanes atacaron a las trincheras nuestras, al este de la granja Hiamont, empleando líquidos inflamables, pero fueron rechazados con grandes pérdidas por el fuego de las ametralladoras y la artillería. Otro ataque contra las posiciones francesas situadas entre Douaumont y Vaux, fué igualmente contenido por el fuego de los franceses a la misma hora.

El resto de la noche, relativamente tranquilo en esta parte del frente. En Lorena, los franceses rechazaron un fuerte reconocimiento alemán ante el bosque Banal (sur de Douvesvre).

En los Vosgos, un pequeño ataque con granadas, contra una de las trincheras francesas de Chapelette, fué detenido por el fuego de contención de los franceses.

PARTE OFICIAL RUSO

El parte oficial dado en Petrogrado con fecha de hoy, dice lo siguiente:

En la comarca a que pertenece el pueblo de Ghinovka continuamos progresando.

Al norte de Drisraty hemos caído sobre un avión enemigo, al cual derribamos cayendo a retaguardia de las trincheras del enemigo.

Varias aeronaves enemigas lanzaron 30 bombas hacia la región de Ustrovki, matando a varios prisioneros austriacos.

En la región de Stripa hemos producido a los austriacos enormes pérdidas.

Atacamos por sorpresa a buen número de fuerzas austriacas que se hallaban trabajando en la defensa de las trincheras de aquella región a la altura este de Hogatkootze invadiendo aquellas y pasando a la payoneta a gran parte de sus ocupantes.

El número de bajas es bastante elevado.

La política

LOS MINISTROS ENFERMOS.—CONSEJO APLAZADO.

El ministro de Hacienda, señor Villanueva, se encuentra restablecido de su dolencia.

El de la Guerra general Luque, también se encuentra mejorado, pero por prescripción facultativa no sale de sus habitaciones.

DICE ROMANONES

El Presidente del Consejo de ministros, señor Conde de Romanones manifestó a los periodistas, que el Consejo anunciado para esta tarde se aplazaba hasta la semana próxima, con motivo de la enfermedad del señor Luque.

Dijo el Conde que lo contraristamente no podría celebrarse por ver si se realizaban los anuncios hechos por los periódicos, de que los ministros le entregarían sus dimisiones.

Agregó que le tranquiliza que los contraristas se entretengan en dar vueltas al tema de la crisis, lo cual demuestra que no hay asuntos de mayor interés en que ocuparse. Añadió que lo llamaba tema de la crisis, por darle algún nombre, pero que no habrá tal crisis.

Preguntado el Conde si se resolvería la crisis el lunes, dio que igual podía resolverse el lunes que el martes, que el miércoles.

Como todo gira alrededor de Villanueva, cuya vacante está ya decretada, igual da un día que otro.

El Presidente deseaba pasar mañana, el día en el campo, pero tiene que recibir al Rey y despachar después con él y quizá se quede en Madrid, en cuyo caso asistirá a la sesión de la Asociación de escritores y artistas y a la inauguración del Instituto Zervantes en el que pronunciará el señor López Muñoz, un interesante discurso.

UNA CONFERENCIA

Hoy conferenciaron con el jefe del Gobierno, los ministros de Gracia y Justicia y Marina, señores Barroso y Miranda.

EL CONTRABAUDO DE GUERRA

La "Gaceta" publica modificaciones de Inglaterra y Francia a la lista de artículos declarados contrabando de guerra.

Extiéndense las prohibiciones a nuevos productos.

EN GOBERNACION.—VISITAS.—DICE ALBA

Hoy visitaron al señor Alba, en su despacho oficial del ministerio de la Gobernación, numerosos Senadores y Diputados entre los que figuran los señores Rodríguez San Pedro, Navarro Reverter, Jimeno y el gobernador del Banco.

El señor Alba dijo a los periodistas que ha recibido contestación del Consejo de la Compañía minera de Puerto Llano aceptando en gran parte la fórmula que les propuso el ministro, para conjurar la huelga.

Alba, conferenció por teléfono con el gobernador de Ciudad Real, al cual dio instrucciones sobre el asunto.

Muéstrase el ministro, muy agraciado a la patriótica actitud de la compañía que a pesar de aumentar los jornales en un 15 por ciento desde el comienzo de la guerra, no se ha negado ahora a facilitar la solución.

Lamentó el señor Alba, las exajeraciones de algunos periódicos de Madrid, sobre la actitud de los obreros sin trabajo, hablando de accidentes y disparos que no existieron.

Al día dijo el ministro se está en estado de alarma y confusión que a nadie conviene.

GESTIONES DE DON JUAN CASANOVES

El presidente de la Liga de Contribuyentes de América, don Juan Casanoves, volvió hoy a visitar al Capitán general señor Weyler, para insistir en las gestiones que cerca de éste, viene haciendo, para conseguir se envíen tropas a esa capital.

También conferenció el señor Casanoves con el ministro de Fomento y Director General de Comercio, diciéndole que los vapores que hacen el servicio entre la América del Norte y España y que trans-

porten mercancías a nuestra nación, retornaran llevando cargamento de uvas y toda clases de frutas, a precios reducidos.

El señor Casanoves, regresó hoy a Almería.

Volverá otra vez a Madrid en la próxima semana, para ultimar otros asuntos de interés local.

LA SITUACION POLITICA

Sigue la animación en los círculos políticos con motivo de los acontecimientos que se avencinan.

El jefe del Gobierno señor Conde de Romanones visitó en su domicilio al ministro de Hacienda, señor Villanueva, que aún se encuentra enfermo.

Ambos políticos conferenciaron largamente.

A pesar de las negativas del señor Conde de Romanones, insiste en que la próxima crisis será bastante amplia.

MANIFESTACIONES DE UN PERSONAJE LIBERAL.—COMBINACION MINISTRIAL.—ALTOS CARGOS.— DON LUIS SILVELA, ALCALDE DE MADRID

En el salón de conferencias del Congreso, un ilustre personaje del partido liberal, que está muy bien informado de lo que piensa el presidente del Consejo, corroboraba nuestro anterior despacho, diciendo que la actual crisis abarcaría a varios ministerios, como también anunciaba que habría nombramientos de altos cargos.

Dicha personalidad afirmaba que la cartera de Estado la ocuparía el señor Jimeno, la de Hacienda el señor Alba, pensando al ministerio de la Gobernación el actual de Gracia y Justicia señor Barroso, siendo nombrado para este ministerio el alcalde de Madrid, señor Ruiz Jimenez.

Don Amos Salvador, añade, será nombrado Gobernador del Banco de España y en la vacante que éste deja en el ministerio de Fomento, don Rafael Gasset.

La alcaldía de Madrid ha sido ofrecida a don Luis Silvela, y dicha combinación alcanzará también a varios subsecretarios indicando para la de Hacienda al señor Casanoves y para la de Gobernación al señor Navarro Reverter y Gomis.

LLEGADA DE LOS REYES

Mañana llegarán los reyes, a las diez de la mañana en tren especial.

LOS NUEVOS SENADORES

En el Senado iban recibidos hasta esta tarde, 112 credenciales de nuevos Senadores electivos.

LA ADQUISICION DE CARBON

El Director general de Comercio manifestó hoy, que está despachando el expediente para la adquisición de carbón, teniendo en su poder el ministro de Fomento.

El marqués de las Cortinas ha propuesto que se lleve el asunto al Consejo de ministros.

De todas partes

SENADOR GRAVE

Se encuentra gravísimo el senador don Juan de los Rios, conde de Superunda.

Por la casa del paciente han desfilado numerosos amigos a interesarse por la salud del enfermo.

LA AZUCARERA.— JUNTA DE ACOMODACION

Se ha celebrado Junta extraordinaria de accionistas de la Azucarera.

Se acordó reformar el reglamento en virtud de la reforma del capital en 143 millones, que se reduce a 927, por amortización de las acciones que se conservan en cartera.

Los beneficios resultantes, que se aplican a la amortización de instalaciones, podrán destinarse a la compra de acciones preferentes y a la amortización de éstas.

Después de l i j e r a discusión fué aprobada la reforma.

El señor Sánchez de Toca, pronunció un discurso informando de la marcha de los negocios de la Sociedad.

Expresó su confianza de poder repartir el dividendo entre los accionistas.

MUERTE DE LA DUQUESA DE BAILLEN

Tras de penosa enfermedad, ha fallecido en esta corte la duquesa viuda de Bailén, cuya muerte ha sido generalmente sentida.

UN ACCIDENTE.— DOS OBREROS MUERTOS

En la calle de Méndez Alvaro, de esta corte ha ocurrido una sensible desgracia que ha costado la vida a dos infelices obreros y ha puesto en grave peligro la de otro.

Tres obreros que se dedicaban a la limpieza de la alcantarilla de la expresada calle, fueron arrojados por el desague, a la alcantarilla general. Apercibidos varios transeúntes de la desgracia por las voces de socorro de los desgraciados obreros, dieron aviso a una pareja de policía la cual avisó inmediatamente al cuartillito de bomberos.

Después de grandes trabajos de éstos, fueron extraídos de la alcantarilla, los cadáveres de dos de los obreros.

El tercero de éstos, fué extraído en gravísimo estado, siendo conducido al Hospital.

La desgracia ha causado honda impresión en el vecindario.

CONSEJO DE INSTRUCCION

Se ha reunido en pleno el Consejo de Instrucción, presidido por el señor Groizard.

En cumplimiento del reciente decreto del señor Burrell, eligiéronse vocales de la comisión permanente a los señores Gomez Baquero, marqués de Retortillo, Escartín e Hinojosa.

Fueron derrollados Carracedo y dolivar.

En la sección de primera enseñanza, eligiéronse; presidente al señor Labra y vocales a los señores Vicen u, Altamira y Ortega Gasset.

LA SUSCRIPCION POR LOS HUÉRFANOS DEL MAESTRO GRAMADOS.— DONATIVO DEL REY.

S. M. el Rey ha hecho un donativo de mil pesetas para la suscripción abierta en Barcelona, a favor de los huérfanos del maestro Enrique Gramados.

TOROS

EN SEVILLA.

Con un llenazo enorme se celebró hoy la cuarta corrida de feria. El ganado lidiado fué de don Eduardo Miura, que resultó bravísimo.

Vicente Pastor lanzó de capa bien a su primero.

Lo muleteo con bastante inteligencia y valentía, para dar con el acero dos pinchazos superiores y una estocada superior (Oración).

Pero donde Pastor derrochó valentía y vergüenza torera fué en el toro lidiado en cuarto lugar.

Después de torrearle, muy bien de capa, coje la muleta y al dar un pase natural de verdad salió emptonado. (Impresión).

Continúa haciendo vas faena de muleta emocionante de verdad.

A la hora de matar y ejecutando la suerte del volapié sin trampa, arrojó uno colosalismo, magno.

Al entrar a matar fué cogido y zerrado.

Levantose con la cara ensangrentada.

El toro rodó sin puntilla. (Ovación grande, al delirio, música y oreja).

La faena que ejecutó Pastor en este toro fué valerosa, como jamás

se conoció otra igual en el ruedo sevillano.

Joselito en el segundo veronica bien, con el trapo rojo estubo cerca y adornado, arrodillándose al terminar varios pases.

La faena fué coreada con oies.

Con el estoque dió dos pinchazos y dos medias estocadas defectuosas.

En su segundo lancea vistosamente.

Con la muleta no hace nada digno de mención y termina de una estocada delantera.

Belmonte en el tercero da varias verónicas enornes.

Con el trapo rojo estubo bien, y a la hora de matar dió una estocada corta.

En el sexto toraleo Juan valiente de capa.

Al pasar de muleta es achuchado, recibiendo un fuerte palotazo en el brazo derecho.

Con el estoque desgraciado.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY

Lib. For.	74 1/2
F. corrie. e.	00 00
Pa. próximo	00 00
Pa. corriente	00 00
Nuevo amortizable	97 75
Cédulas hipotecarias por 100	96 30
Acciones de Banco	465 00
Tabaco	290 00
Francos	00 00
Liras australianas	24 20

Del extranjero

LA SUBLEVACION DE IRLANDA.— MENSAJES DE PROTESTA

Comunican de Londres, que todos los irlandeses esparcidos por el mundo envían mensajes de protesta contra el actual movimiento.

En algunos de esos mensajes se dice que lasublevacion es germanofila y unicamente regional, repugnando por absurda, criminal y destituida del menor fundamento.

EL ARZOBISPO DE AUSTRALIA.

El arzobispo de Australia ha declarado que la rebelión es en estos momentos un crimen contra el buen nombre y la lealtad de Irlanda.

LA PRENSA ALEMANA

Telegramas de Berna dicen, que la prensa alemana comenta sinceramente la sublevacion de Irlanda, sin poder ocultar, como es lógico, la satisfacción que le ha producido.

Algunos periódicos creen que la rebelion repercutirá en Inglaterra en los asuntos de la guerra.

SARONEX ORTIZ

LIBRAS ESTADUNIDENSES ORO

El 28 de Abril de 1916

PAGARON A pesetas. 24'25

SOCIETAT ANONIMA ROMANA

Paseo del Príncipe 98

ALMERIA

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Agencia de Almería

Cierre de la Bolsa de Madrid el

dia 29 de Abril de 1916

Cheque sobre Paris 86'00

Idem sobre Londres 24'50

Interior 4'77

Amortizable 5'77

Idem 4'77

Banco España 464'00

Tabacalera 291'00